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INSTITUTO ELECTORAL DE QUERÉTARO 
 
ALTERNAN MANDATOS 80% DE MUNICIPIOS Durante las pasadas elecciones, se registró una transición política en 14 de los 18 municipios del estado, cifra con la cual el IEQ, pretende justificar su permanencia ante la reforma política que se propuso en el Congreso de la Unión. De acuerdo a datos del órgano electoral, en la entidad más del 70% de las administraciones municipales de las administraciones municipales vivieron alternancia en la elección 2012, lo que significa que el IEQ hace su trabajo de manera imparcial, aseveró José Vidal Uribe Cocha.  Al respecto de la posible desaparición del IEQ, el coordinador del grupo parlamentario del PRI, Braulio Guerra Urbiola, aseguró que su bancada defenderá la permanencia del IEQ, puesto que, aseguró, nunca ha habido motivos para desconfiar de su actuar como árbitros de las contiendas. (a.m. 3-A) 
 
PIDE DIEGO ANALIZAR PROPUESTA PANISTA El panista Diego Fernández de Cevallos resaltó que es necesario llevar a cabo un análisis sobre la propuesta para desaparecer los organismos electorales locales, tal y como lo propuso el PAN en la Cámara de Diputados Federal, al resaltar que no se trata de un problema de leyes sino de hombres. Esta misma semana el diputado federal panista Marcos Aguilar Vega informó que someterán ante el Congreso de la Unión la conformación de un solo Instituto Nacional Electoral y un solo sistema de justicia que recaerá en el Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación. La propuesta pretende eliminar al IEQ y crear el INE, que absorba las funciones de los institutos locales de todos los estados con el fin de evitar que se le dé un uso político a los organismos electorales estatales. (Plaza de Armas 5, El Universal Querétaro 5-A y a.m. 4-A) 
 
COLUMNA “RUMBO 2015” Por María José León  Comenta que se dice en la historia que para poder predecir el futuro y entender el presente es necesario conocer el pasado. Y para los queretanos, el 6 de julio de 1997 fue la fecha que cambió el rumbo de un estado, ocurría la primera transición de fuerzas políticas en el gobierno estatal, ya que el PRI había perdido la gubernatura de Querétaro con un 39.88% de los votos contra el PAN, que obtuvo el 45.06%. Luego inició el año 1997 con una gran transformación a nivel nacional y Querétaro había publicado en su periódico oficial la Ley Electoral del estado de Querétaro, reforma importante donde el gobierno se alejó de manera definitiva en la organización de las elecciones dando autonomía e independencia al IEQ, el nuevo organismo encargado para la organización de los procesos electorales. Apunta que no es necesario señalar quién o quiénes fueron los responsables, es importante considerar que la sociedad ya pedía un cambio importante en el gobierno además de que existía una seguridad en torno a los procesos electorales gracias a las facultades del recién creado IEQ, aunque finalmente quien tuvo la responsabilidad en la primer alternancia del Poder Ejecutivo que vivió el estado fue el ciudadano y su voto decisivo. (a.m. 4-A) 
 
COLUMNA ASTERISCOS En el IEQ, la propuesta del PAN para sustituir al organismo no cayó nada bien y el consejero Magdiel Tinajero ya sacó los guantes, y en las redes sociales escribió para advertir que la Reforma Política “no atiende todos los efectos”, que podrían desencadenarse de ser aprobada, entre ellos la elección de 10 nuevos consejeros electorales y la posibilidad de dejar sin trabajo a 40 queretanos que trabajan en el IEQ, Pide foro en la UAQ para explicar su posición. Por su parte, el siempre polémico consejero electoral Demetrio Juaristi, salió para llevar la contra a sus compañeros y pide –con la experiencia de haber formado parte de la junta local del IFE, y destapar el escándalo de la copia del padrón electoral- que se dé entrada al análisis de la 
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creación del Instituto Nacional electoral. Mientras que, los diputados federales queretanos del PAN, salieron a la defensa de la iniciativa para la creación del Instituto Nacional Electoral, Marcos Aguilar Vega y Raquel Jiménez Cerillo fueron los principales promotores. Uno de sus argumentos es que con esta nueva figura se evitaría que los gobernadores controlen los institutos electorales locales, como ha sucedido en Veracruz. El debate apenas comienza. La reforma da mucho de qué hablar, sobre todo cuando está en juego la conformación del árbitro electoral y por ende las reglas con las que los candidatos contenderán para el 2015, aunque de acuerdo a la agenda del Pacto por México, la creación del INE debe quedar “planchado” antes de que finalice este año y hasta el momento se ha cumplido el cronograma que proponen las cúpulas de los partidos a nivel nacional. (a.m. 1-A) 
 

PARTIDOS POLÍTICOS 
 

PAN 
 
MARCA EL PAN ALTO A CORDERO El dirigente nacional del PAN, Gustavo Madero, amagó ayer con remover del cargo al coordinador de la bancada de ese partido en el senado, Ernesto Cordero. Tras defender el respaldo panista al Pacto Por México, Gustavo Madero aceptó que ha habido desencuentros con el ex secretario de Hacienda a raíz de su oposición a esa figura de concertación política. En el senado, a Cordero lo respaldan Javier Lozano, Roberto Gil, Francisco Domínguez y Luisa María Calderón, hermana del ex presidente Calderón. (a.m. 1-B) 
 
PRI 
 
RECORRE COLONIAS JUAN JOSÉ RUIZ El Secretario General de la CNOP, Juan José Ruiz, visitó la colonia Praderas de Lourdes perteneciente al municipio de Corregidora, con el fin de ayudar a los habitantes, a gestionar soluciones a sus distintos problemas. (Diario de Querétaro 8-A) 
 
PANAL 
 
PANAL NIEGA ROTURA CON ALCALDÍA DE SJR El PANAL exhortó al diputado local Juan Alvarado, para que mantenga mayor acercamiento con las autoridades municipales para informar sobre las actividades que se llevan a cabo a favor del municipio. El presidente del PANAL, Rogelio Lora, descartó que haya rompimiento entre este instituto y el gobierno priísta, con el que contendieron en coalición en los comicios 2012. (El Universal Querétaro 4-A) 
 

NOTAS PRINCIPALES 
 
EUQ: SE TRIPLICA TURISMO EN LA SIERRA GORDA La Secretaría de Turismo en Querétaro, informó que la participación de destinos fuera de la capital queretana en el sector turismo avanzó 11 puntos en el primer trimestre de este año, en comparación con el mismo periodo de 2012.  De acuerdo con el Secretario de Turismo, Mauricio Salmón, el avance de estos destinos, principalmente en los municipios de la Sierra, se debe al desarrollo y promoción de conceptos como el ecoturismo, aventura, cultural y el enoturismo. (EUQ, principal) 
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AM: 100 MDD PARA SAN JUAN DEL RÍO El presidente municipal de San Juan del Río, Fabián Pineda Morales, aseguró que debido a que el precio de la tierra en el municipio ha disminuido de manera considerable, se ha logrado captar la atención de inversionistas trasnacionales, quienes durante el presente año proyectan invertir al menos 100 millones de dólares en esta demarcación. El edil subrayó que, gracias a la intervención del Gobernador José Calzada Rovirosa, es que estas inversiones han optado por San Juan del Río como sede de operación. (AM, principal) 
 
N: PREMIAN POR PREVENCIÓN DEL DELITO A GOBIERNO DE LOYOLA De entre más de 300 municipios del país, el Municipio de Querétaro obtuvo el Premio Nacional al Buen Gobierno Municipal 2013 en la categoría Prevención del Delito, distinción que recibió el alcalde capitalino, Roberto Loyola Vera, a nombre de los habitantes de la ciudad que gobierna.  Lo anterior durante la clausura de la Conferencia Anual de Municipios 2013 celebrada en León, Guanajuato, por el Proyecto Sistema Integral de Seguridad Pública Municipal que se impulsa en la capital queretana.  Este reconocimiento distingue al municipio de Querétaro como pionero en el país en la prevención del delito y participación ciudadana.  El alcalde queretano, señaló que esta distinción es producto del trabajo que día con día desempeñan los Elementos de una Corporación que tiene claro el rumbo: "estar cercanos y ser eficientes para los queretanos". (N, principal; Diario de Querétaro 1-A, Plaza de Armas 1 y 8, El Universal Querétaro 1-A y 5-A y a.m. 3-A) 
 
DQ: MÁS CUPO EN PENALES Tras dejar en claro que en los penales de Querétaro no hay sobrepoblación penitenciaria, el Secretario de Gobierno, Jorge López Portillo Tostado, anunció que el gobierno estatal invierte más de 35 millones de pesos en la ampliación de los CERESOS de San Juan del Río y el de San José El Alto. (DQ, principal) 
 
PA: ARDE UN ELEKTRA Un espectacular incendio ocurrió en una tienda Elektra que está ubicado en Menchaca (frente al mercado), que dejó como saldo 8 bomberos intoxicados leves, 2 empleadas atendidas por crisis nerviosas y daños materiales de consideración, ya que se quemó todo el segundo piso del edificio y una tercera parte del piso de exhibición y ventas. (PA, principal, Diario de Querétaro 1-G, Noticias 1-A y 1-B, y El Universal Querétaro 7-A) 
 

PODER EJECUTIVO 
 

TOMA PROTESTA JCR A DOS NUEVOS NOTARIOS El Gobernador José Calzada Rovirosa, tomó protesta a Luis Antonio del Castillo Alemán como Notario Público adscrito a la Notaría Número 7, y a Mariano Palacios González, como Notario Titular de la Notaría número 23. Estuvieron presentes el Secretario de Gobierno, Jorge López Portillo, entre otros. (Noticias 7-A y 5-San Juan) 
 
FOTO NOTA “FUEGO AMIGO. ¡FIRMES!” En la entrada del Palacio de la Corregidora, el Gobernador José Eduardo Calzada Rovirosa saludó al general Ángel Prior Valencia. El encuentro se da en el marco de las constantes reuniones de seguridad que el Mandatario sostiene con las instancias federales, lo que ha permitido tener el clima de paz que se respira en la entidad. Bien. (Plaza de Armas 1) 
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3 AÑOS CONECTADOS El programa Internet Cerca de Todos, del Poder Ejecutivo del Estado, cumplió tres años con más de 463 sitios ofreciendo el servicio de conexión en todo el Estado. El titular de la Oficialía Mayor, Julio César Pérez, dio a conocer que con el fin de seguir extendiendo este servicio, en los próximos dos meses se prevé contar con 86 sitios de conexión adicionales gratuitas. (Diario de Querétaro 12-A y Noticias 5-A y 2-San Juan)  
SANDRA EN EL CRIQ Sandra Albarrán, Presidenta del DIF Estatal, reconoció la entrega y trabajo del Voluntariado del CRIQ; alentó a sus integrantes a seguir prodigando el mensaje de amor que dan a los pacientes y a sus mamás. (Noticias 1-A y 3-A y El Universal Querétaro 9-A)  
FOTO NOTA “EL COLADO” En el CRIQ, la señora Sandra Albarrán de Calzada se reunió con las Voluntarias de este espacio de salud. El grupo, conformado por 20 mujeres, apoya a niños y niñas en sus terapias durante la semana. Ayer, la esposa del Gobernador se los reconoció una vez más. (Plaza de Armas 1)  
LOGRÓ YA GOBIERNO 54% EN META DE RECAUDACIÓN El gobierno del estado ha recaudado mil 569 millones de pesos, el 54% de la meta fijada en la Ley de Ingresos, afirmó Germán Giordano Bonilla, Secretario de Planeación y Finanzas, quien refirió que los ingresos propios del gobierno del estado incluyen el Impuesto sobre Nómina, la Tenencia, el Régimen de Pequeños Contribuyentes y el Régimen de Intermedios.  De las participaciones federales, informó que han llegado recursos por un monto de 3 mil 200 millones de pesos. Son recursos libres, cuyo destino lo deciden el estado y los municipios. (Noticias 6-A)  
VENDRÁ SECRETARIO DEL TRABAJO El Secretario del Trabajo, Alfonso Navarrete Prida, estaría aquí en junio para atestiguar la firma de un Acuerdo Voluntario entre 100 empresarios y el gobierno local, para abrirle la puerta a más de mil empleos para igual cantidad de personas con distintas capacidades, informó el titular del ramo en Querétaro, Tonatiuh Salinas Muñoz.  El funcionario estatal asistió a una reunión de trabajo con varios funcionarios federales del ramo, encabezados por el delegado de la STSP, Gerardo Vázquez-Mellado Zolezzi. Asimismo, Salinas Muñoz, informó que al cierre del primer cuatrimestre de 2013 han sido creados aquí 10 mil nuevo empleos formales, con lo que ya fue superada la meta sexenal en la materia, que se fijó el Gobernador José Calzada Rovirosa: 100 mil nuevas fuentes de trabajo. (Plaza de Armas 4) 
 
INICIARÁ EN 60 PLANTELES EL PROGRAMA ESCUELA SEGURA Marcelo Olvera Sánchez, jefe del departamento de Servicios Regionales de la USEBEQ, informó que la USEBEQ iniciará el programa de Escuela Segura en 60 instituciones educativas de San Juan del Río para prevenir los abusos infantiles sobre todo en primaria. En esta primera etapa brindarán recursos económicos del Gobierno Federal para equipar y mejorar la infraestructura, y además, así evitarán el robo al interior. (Plaza de Armas 10) 
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CONSUMO DE DROGAS EN PRIMARIA La Comisión de Derechos Humanos en San Juan del Río informó que en el municipio sanjuanense se empieza a encender el foco rojo de las adicciones entre los menores del sistema educativo básico, luego de que esta misma área en materia de la defensa de las garantías individuales haya sido solicitado por parte del comité de Padres de Familia de uno de los centros escolares del Municipio, para intervenir de manera pronta en un caso de adicción detectado en el mismo plantel.  Lo anterior fue informado por el regidor Agripino Torres, quien dio a conocer que se efectuará una investigación a favor de la matrícula de escolares del nivel básico en coordinación con el CECA. (Diario de Querétaro 9-A)  
 

PODER LEGISLATIVO 
 
NO HAY ALARMA YA POR EL TEMA DEL ESTIAJE: BOCANEGRA No hay alarma por el estiaje ante la llegada de las primeras lluvias, así como el lanzamiento del Programa de Empleo Temporal y la entrega de Apoyos al Productor, afirmó Alejandro Bocanegra, Presidente de la Comisión de Desarrollo Agropecuario de la LVII Legislatura. (Noticias 6-A) 
 
QUE “MINIMIZA” CEA LA CONTAMINACIÓN  Lamenta el diputado Enrique Correa que la CEA minimice el riesgo sanitario en que se encuentra la población de Santa Rosa Jáuregui y que descalifique los análisis practicados en el pozo 1 por especialistas de la Facultad de Química de la UAQ; así como la postura del Secretario de Salud, quien no lo ha recibido, quien acepta “que sólo hay 4 muertos por diarrea” en aquella zona ¿cuántos muertos van a esperar para actuar?, sentenció.  “En la versión de la CEA, ellos mismos deciden si la calidad de agua que venden es potable o no, me parece ridículo”, no hay un órgano autónomo que certifique si esta agua es potable o no. (Diario de Querétaro 4-A) 
 
UAQ NO HIZO ESTUDIOS DEL POZO 1 El doctor Víctor Pérez Moreno, investigador de la Facultad de Química de la UAQ señaló ayer, que la Universidad “no ha hecho muestreo alguno en las aguas del municipio” y consideró irresponsable afirmar que las aguas, específicamente las de Santa Rosa Jáuregui, estén contaminadas. Destacó que lo que sí ha hecho la UAQ son estudios preliminares, en donde se ha encontrado contaminación en peces. Dijo que se tendrá que investigar si es de manera fortuita o por temporal.  Por separado, el diputado Enrique Correa Sada, dijo que la CEA juega un papel de juez y parte, al realizar los estudios de calidad del agua y a su vez comercializar el líquido. Reiteró su demanda de clausurar de forma inmediata el pozo No. 1 como medida de protección a la población y reiteró que la denuncia que hizo pública “está respaldada por la Facultad de Química de la UAQ”. (Noticias 1-A y 2-A -2 notas-. Segundo Párrafo, en Plaza de Armas 5) 
 
BUSCAN QUE LEY CASTIGUE DELITOS POR HOMOFOBIA En el marco del Día Internacional Contra la Homofobia, la presidenta de la Comisión de Equidad de Género y Grupos Vulnerables en la Legislatura local, Beatriz Marmolejo Rojas, dio a conocer del acercamiento de algunas organizaciones civiles con la finalidad de que se reglamente el delito de homicidio por homofobia. (Plaza de Armas 5 y El Universal Querétaro 4-A) 
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MUNICIPIOS 

 
PRESENTA LOYOLA MODELO DE POLICÍA En el tercer día de actividades de la Conferencia Anual de Municipios León 2013, el Presidente municipal de Querétaro, Roberto Loyola Vera, participó en la conferencia magistral "Ciudades Seguras; Países Seguros"; la cual fue impartida por el ex presidente de Colombia y ex alcalde de Medellín, Álvaro Uribe Vélez.  Acercamiento en el que Roberto Loyola tuvo ocasión de compartir con el ex mandatario, el modelo de policía de proximidad que se impulsa en su administración municipal a favor de los queretanos. (Diario de Querétaro 2-A, Noticias 5-A, El Universal Querétaro 8-A y a.m. 4-A) 
 
REVISARÁ EL MUNICIPIO “PERMISO POR PERMISO” La Secretaría de Desarrollo Sustentable a través de la dirección de Desarrollo Urbano revisa todos y cada uno de los permisos de establecimientos que por normatividad deben de contar con determinada cantidad de cajones para estacionamiento, con la finalidad de exigir a los empresarios que cumplan con este requisito, informó el Secretario general de Gobierno, Mauricio Ortiz Proal. Detalló, distintas áreas de la administración capitalina están atendiendo las denuncias ciudadanas con relación a que algunos restaurantes carecen de cajones de estacionamiento, lo que ocasiona inconvenientes a quienes habitan en zonas aledañas a estos negocios. (Diario de Querétaro 1-A, Plaza de Armas 8, El Universal Querétaro 8-A y a.m. 2-A)  
MAURICIO ORTIZ, DIRECTOR GENERAL DE EMERGENCIA La Unidad Interna de Protección Civil del Municipio de Querétaro es la responsable de desarrollar y dirigir las acciones de protección civil en los inmuebles propiedad de la administración capitalina, afirmó el Secretario general de Gobierno, Mauricio Ortiz Proal, quien la mañana de ayer fue designado como director general de Emergencia de este organismo.  En ceremonia protocolaria, Ortiz Proal, puntualizó que por instrucción del presidente municipal de Querétaro, Roberto Loyola, todos los inmuebles deben contar con los requisitos de protección civil. (Diario de Querétaro 7-A. Sin mención de Roberto Loyola, Noticias 5-A, Plaza de Armas 8, El Universal Querétaro 8-A y a.m. 5-A) 
 
CERRARÁN EPIGMENIO GONZÁLEZ  A partir de este domingo 19 de mayo al 20 de julio del presente año se cerrará a la circulación vial un tramo de la Ave. Epigmenio González, debido a los trabajos de reingeniería que se realizan en esta arteria, informó el titular de la Secretaría de Obras Públicas Municipales, Gerardo Vega González. (Diario de Querétaro 8-A)  
DENUNCIAN FALTA DE SERVICIOS EN EL TEPEYAC Por lo anterior, habitantes de esta colonia ubicada en el norte de la Capital queretana, se sienten olvidados por las autoridades. (El Universal Querétaro 5-A) 
 
“UNA FOTO, UNA PREGUNTA, UNA OPINIÓN” Sobre la foto “De las dificultades del libre tránsito”, se cuestiona: “¿Faltan rampas?”, ante lo que opinan: “Hemos insistido en eso: se hace mucho trabajo y se debe hacer más para que los discapacitados, logren tener un libre acceso. La fotografía está captada en 16 de septiembre a medio día y no hubo espacio entre autos para poder subir a la banqueta”. (Noticias 10-A)  
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LLEGAN 57 MDP VS POBREZA Otros 57 millones de pesos llegarán a Querétaro para combate a la pobreza y mejoramiento urbano en 5 municipios –Tequisquiapan, San Juan del Río, Corregidora, El Marqués y Querétaro-, a través del programa Hábitat, que ahora depende de la Secretaría de Desarrollo Agrario, Territorial y Urbano, encabezada por Hugo Cabrera Ruiz. Ayer se firmó el convenio con representantes de cada municipalidad. El Secretario de Planeación y Finanzas, Germán Giordano, en representación del Gobernador José Calzada, realizó la firma por parte de Gobierno, y subrayó que para la ejecución de las tareas se llevará a cabo una inversión superior a los 80 millones de pesos, en sus tres niveles de gobierno. (Diario de Querétaro 4-A y Noticias 1-A, 2-A y 5-San Juan. Sin mención del Gobernador, en Noticias 5-San Juan, Plaza de Armas 12, El Universal Querétaro 1-A y 6-A y a.m. 5-A)  
 
“HÁBITAT” De manera progresiva se van integrando las políticas que permitirán conformar una respuesta más eficiente en la lucha contra la marginación. En el caso de Querétaro, sumado a las acciones de política social que se vienen implementando desde el 2009, se suma la Cruzada Nacional contra el Hambre y luego el Convenio Hábitat 2013, que constituye un importante complemento. El Convenio de Hábitat, con una inversión del orden de los 80 millones de pesos, incidirá en el combate a la pobreza. Al atacar diversas variables, lo que se hace es definir una estrategia integral de acción, lo que sin duda alguna ha demostrado dar resultados. En Querétaro, gracias a esa acción plural, es que se ha podido mejorar la calificación de municipios que al inicio de la administración se encontraban en marginación muy alta, y que ahora figuran en alta. (Noticias 11-A) 
 
DEBEN MUNICIPIOS BUSCAR MÁS INGRESOS Y AHORROS: GIORDANO En el marco de la demanda del Presidente Enrique Peña Nieto hacia los alcaldes de México para fortalecer sus finanzas, el Secretario de Planeación y Finanzas, Germán Giordano Bonilla, advirtió la necesidad de redimensionar las administraciones de los municipios del país, acciones que permitan tener mayores ingresos y más ahorros que se traduzcan en obras y acciones a favor de los ciudadanos. Sobre la recaudación estatal, informó que durante este primer cuatrimestre, en cumplimiento de la Ley de Ingresos del estado, se han colectado el 54% de lo presupuestado en dicha ley. (Plaza de Armas 12) 
 
PROTESTA CORREGIDORA POR RECURSOS OTORGADOS El presidente municipal de Corregidora, Antonio Zapata, señaló que no es congruente la partida federal de un millón de pesos que le fue destinada a dicho ayuntamiento, por concepto del programa Hábitat. Ello en contraste con el municipio capitalino que recibió 22 millones de pesos, El Marqués con 14 millones de pesos, y Tequisquiapan que fue acreedor a 8 millones de pesos, por este programa federal. (El Universal Querétaro 6-A) 
 
TIENE CORREGIDORA FINANZAS SANAS El presidente municipal de Corregidora Antonio Zapata Guerrero dio a conocer algunos de los resultados de la Reunión Nacional de Alcaldes 2013. Dijo que en Corregidora, más del 50% de los recursos que se tienen en las arcas municipales son propios y esto los coloca como el número uno a nivel estatal en la materia, principalmente en lo que se refiere al cobro de predial, con más del 82% de las claves catastrales pagadas. Dentro del Encuentro Nacional, los presidentes municipales de Acción Nacional se reunieron también con el Secretario de Gobernación, Miguel Ángel Osorio Chong, para hablar de temas de seguridad y el específico sobre el mando único. Zapata Guerrero dijo que durante la reunión, les aseguró que se respetará la decisión de cada uno de los estados para definir si requieren o no un mando único, y dijo que en Querétaro él no lo ve como prioridad y rechazó que este modelo policiaco se aplique en Corregidora. (Plaza de Armas 11) 
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CONTAMINADO POR SJR EL RÍO DE TEQUISQUIAPAN El río de Tequisquiapan ha estado contaminado por las aguas residuales que dejan las empresas de San Juan del Río, desde hace por lo menos 20 años, pero ya se está trabajando con dependencias para su saneamiento, afirmó el presidente municipal de esta demarcación, Antonio Macías Trejo. (Noticias 1-A)  
EJÉRCITO VIGILARÁ FERIA EN TEQUIS El presidente municipal de Tequisquiapan, Antonio Macías Trejo, dio a conocer que solicitó el apoyo del Ejército Mexicano para que colabore en las acciones preventivas en torno a la Feria del Queso y El Vino que comenzará este 24 de mayo. Los militares, dijo, se sumarían al trabajo de poco más de 250 policías municipales de 4 demarcaciones, policías estatales y seguridad privada, por lo que en este año, la feria estará complemente protegida. (Diario de Querétaro 3-A y a.m. 5-A) 
 
LISTO OPERATIVO PARA FERIA DEL QUESO Y EL VINO EN TX A una semana de un inicio, la estrategia de seguridad para la XXXI Feria del Queso y el Vino ya está lista. Se trata de un fuerte dispositivo en los límites del municipio de Tequisquiapan con la Policía Estatal y Municipal, mientras que al interior del evento se contará con elementos privados. Se garantiza un ambiente de tranquilidad, armonía y orfen, informó el edil, Antonio Macías Trejo. En otro tema, de acuerdo a la Secretaría de Gobierno, entre los municipios con mayor retraso en sus evaluaciones de Control y Confianza para policías está el municipio de Tequisquiapan; al respecto, Macías Trejo informó que se avanza paulatinamente en el tema. (Plaza de Armas 12) 
 
SE DESLINDA ALCALDE DE EL MARQUÉS DE PETICIÓN HECHA POR “EL GAVILÁN” El presidente municipal de El Marqués, Enrique Vega, se deslindó de la petición del perredista Juan Gabriel Olvera Gutiérrez “El Gavilán”, para ocupar nuevamente su cargo como regidor propietario. Descartó tener conflictos con el perredista; sin embargo, también destacó que las acciones a realizar deben hacerse según lo que marca la ley. (Plaza de Armas 12) 
 
MUNÍCIPE: DIFÍCIL BRINDAR INTERNET GRATIS EN EL MARQUÉS El alcalde Enrique Vega Carriles, aseguró que trabajar en colocar la infraestructura para dotar de servicios de internet gratuito a los habitantes de El Marqués es un reto para la administración ya que hay 8 comunidades a las que no llega la señal de la red aunque sea pagada por particulares. (El Universal Querétaro 10-A)  
CONTRAEN NUPCIAS 70 PAREJAS DE CORREGIDORA Se llevaron a cabo en el municipio de Corregidora los matrimonios colectivos, con 58 parejas en la cabecera municipal y 12 en la comunidad de Presa de Bravo. En el evento Fabiola Larrondo, Directora Estatal del Registro Civil, dijo que es una celebración de gran relevancia. (Noticias 7-A) 
 
EN POLICÍAS HABRÁ COORDINACIÓN NO SUBORDINACIÓN: AZ Uno de los grandes acuerdos que se tuvieron con el Secretario de Gobernación, Miguel Ángel Osorio Chong, es que no habrá mando único y se tiene que trabajar en cada estado de acuerdo con las condiciones, “la conclusión es muy sencilla, hay coordinación, no subordinación”, señaló el alcalde de Corregidora, Antonio Zapata. (Noticias 2-A) 
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CORREGIDORA LÍDER EN RECAUDACIÓN DE PREDIAL Lo anterior no sólo en el estado, es de los mejores municipios a nivel nacional, informó el edil, Antonio Zapata. (Diario de Querétaro 4-A) 
 
AHORRA EL MARQUÉS AL CONFINAR LA BASURA EN COLÓN: VEGA CARRILES Enrique Vega Carriles, presidente municipal de El Marqués, dijo que ahora confinan su basura en el municipio de Colón y que resulta más barato pues antes pagaban 430 pesos y ahora pagan 130 pesos por tonelada. (Noticias 7-A) 
 

INFORMACIÓN GENERAL 
 
AHORRA LA UAQ 30% EN OBRAS Hasta un 30% del costo de cada obra logra ahorrar la UAQ. Gilberto Herrera, rector de esta Casa de Estudios, precisó que el 90% de las obras que se están efectuando dentro de los Campus universitarios se están haciendo a través de la Constructora Universitaria. (Plaza de Armas 9) 
 
UAQ REQUIERE 16 MDP PARA REMODELAR CLÍNICAS Lo dio a conocer el director del Servicio Médico de la máxima casa de estudios de la entidad, César Gutiérrez Samperio. (El Universal Querétaro 10-A) 
 
REALIZA LA UNIVERSIDAD 10 OBRAS CON UN PRESUPUESTO DE 92 MILLONES DE PESOS Así lo informó Aldo Alfaro González, titular de la dirección de obras. (Plaza de Armas 9) 
 
DISCUTE OBISPO TEMAS DE MIGRANTES CON CEDH El Obispo de la Diócesis de Querétaro, Faustino Armendáriz Jiménez, y el presidente de la CEDH, César Nava, tuvieron un primer encuentro donde intercambiaron puntos de vista sobre los migrantes y los indigentes entre otros temas.  El Obispo mencionó que la reunión se debió a “conocernos y la disposición en los temas relativos a los derechos humanos, el tema de la vida, el tema de los migrantes, de los indigentes, pues estar pendientes sólo fue una reunión de conocimiento y de presentación”. (Diario de Querétaro 8-A y Plaza de Armas 4) 
 
CEDH Y AC SE UNEN CONTRA DISCRIMINACIÓN En el contexto del Día Nacional de Tolerancia y el respeto a las Preferencias, así como al Día Internacional de Lucha contra la Homofobia y Transfobia, la CEDH, abrió el Foro de Participación Ciudadana con el objetivo de erradicar la discriminación. El presidente de la CEDHQ, Miguel Nava Alvarado, lamentó que hoy en día en la sociedad existan matices claros de discriminación hacia las personas que tienen preferencia sexual diversa. El presidente de SOS Discriminación, Manuel Edmundo Ramos, dejó en claro que es indispensable sensibilizar a la población contra la discriminación y la homofobia. (El Universal Querétaro 10-A) 
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PERSISTE HOMOFOBIA EN EL PAÍS: CONAPRED Ricardo Bucio, presidente del Consejo Nacional para Prevenir la Discriminación (CONAPRED), señaló que a pesar de los avances legislativos que previenen y sancionan la discriminación, aún persisten prácticas excluyentes como la homofobia. En México, de acuerdo con este organismo, de enero de 2011 a marzo de 2013 se presentaron 377 casos de discriminación en agravio de personas de la comunidad lésbico, gay, bisexual, transexual, transgénero, travestí e intersexual. Señaló que, en la República Mexicana hay estados con mayor nivel de intolerancia hacia este sector de la población como Puebla, Tlaxcala, Hidalgo, Guanajuato, una parte de Querétaro y Monterrey, mientras que los lugares donde los habitantes han mostrado mayor aceptación a la comunidad homosexual son ciudades como Tijuana, en Baja California y Ciudad Juárez, Chihuahua. (El Universal Querétaro 4-E) 
 
SIMULARÁN 20 BODAS GAY En el marco del Día Mundial Contra la Homofobia, en Querétaro se celebrarán de manera simbólica alrededor de 20 matrimonios entre parejas del mismo sexo que formarán parte de una iniciativa ciudadana impulsada por activistas y asociaciones civiles ante la Cámara de Diputados local y los municipios, para que los registros civiles modifiquen sus reglamentos y validen este tipo de uniones.  Lo anterior al anunciar la quinta Jornada Contra la Homo Lesbo Bi Transfobia, que arrancará hoy a partir de las 11:00 horas en Plaza Constitución. (Diario de Querétaro 6-A) 
 
DEFIENDEN FAMILIAS “PLURALES” Al dictar la conferencia El derecho a formar una familia, como parte de las actividades de la Jornada Contra la Homo Lesbo Bi Transfobia en Querétaro, Leticia Bonifaz Alfonzo, primera jueza en celebrar matrimonios entre personas del mismo sexo en el DF, aseguró que los altos índices de divorcio en México demuestran que la figura del matrimonio está resquebrajada y por lo tanto la conformación de la familia es diferente. (Diario de Querétaro 6-A) 
 

COLUMNAS Y OPINIÓN 
 
BAJO RESERVA La Sierra Gorda se ha convertido en una región atractiva en el mapa turístico nacional, y es que, según datos de la Secretaría de Turismo Estatal, dirigida por Mauricio Salmón, los sitios históricos como las misiones franciscanas y los extraordinarios rincones de la reserva de la biósfera se han convertido en el paseo preferido de los viajeros de turismo de aventura. Estos esfuerzos deben de ir acompañados de acciones que se preocupen por la sustentabilidad, para que estos avances no se conviertan en un tema contraproducente que ponga en riesgo el ecosistema de una de las regiones más bellas de Querétaro. La Presidenta de la Comisión de Equidad de Género y Grupos Vulnerables, la diputada Beatriz Marmolejo, aprovechó el casi desapercibido Día Internacional Contra la Homofobia para argumentar las diversas peticiones que organizaciones sociales han solicitado respecto a una legislación para tipificar el homicidio por homofobia.  Ante dichas solicitudes la legislación sólo señaló que es algo en lo que se está trabajando. ¿En dónde? ¿Bajo qué criterios? ¿Quizás debiera la ex delegada de Santa Rosa Jáuregui abundar en el tema.  En todos lados aparece el diputado federal Marcos Aguilar, quien desde hace tiempo está en campaña rumbo a la presidencia municipal de la “joya de la corona”. Lo mismo lo encontramos en mesas de diálogo con vecinos de Juriquilla, que discutiendo y generando polémica en las redes sociales, o en televisoras locales hablando de alguna iniciativa.   



 
SÁBADO 18 DE MAYO DE 2013 
 

 
 
 

Coordinación de Información y Medios  
 

Se le identifica en el grupo de Armando Rivera, pero aseguran que podría perder el ahoyo del regidor, ya que podrían combinarse afectos con Ricardo Anaya, quien se convertirá en el natural para la presidencia municipal en caso de que Francisco Domínguez lograra quedarse con boleto para contender por la silla principal de la Casa de la Corregidora, De darse estas combinaciones, Aguilar tendría que buscar nuevos apoyos y quizá estos llegarían de manera tardía. Sin abasto se encuentra el área de urgencias del IMSS. Cuentan usuarios del servicio del Seguro Social, que en las instalaciones de Urgencias el personal de enfermería ya no puede con el gran número de pacientes que hay. Solicitan gasas, medicinas, jeringas y personal. Hay más de 10 pacientes que se encuentran en el área desde hace semana y media porque no hay material. Las autoridades del IMSS fueron demandadas por sus proveedores por no pagar artículos ya surtidos. Este asunto es, sin duda, una tarea complicada para el nuevo delegado, Ernesto Luque. (El Universal Querétaro 2-A) 
 
TABLERO Por Sergio Arturo Venegas Alarcón.  Refiere que fueron razones fiscales las que echaron abajo la operación de compra-venta de los restaurantes y cantinas del Grupo Río entre el ex alcalde Armando Rivera Castillejos y el empresario Salvador Hernández. “La operación estaba casi amarrada o, mejor dicho, armada”. Señala que ya está todo listo para la Convención Anual de los Ganaderos, la cual inaugurará el titular de SAGARPA Enrique Martínez y clausurará el Presidente Enrique Peña Nieto el miércoles en el QCC, confirmó el anfitrión Miguel Ozores. Apunta que el diputado federal panista Alfredo Botello Montes es la mano que mece la cuna en contra de la modernización del transporte, a través de José Salvador Hernández Juárez y un grupo de choferes. “Hay muchísimos intereses”. Apunta estuvo en primera línea el presidente municipal de Querétaro, Roberto Loyola, en el Encuentro Nacional de Alcaldes, presidido por Enrique Peña en León, Guanajuato, confirmando la percepción de que es una de las cartas más relevantes del PRI para el 2015. Comenta que ahora da la vuelta al mundo la noticia de la destrucción de una pirámide maya en Belice, para utilizar los materiales en un camino, recordé haber leído una placa, en la plazoleta de San Joaquín, a unos metros de la Presidencia Municipal, en la que se presumía -palabras más, palabras menos- esta barda se construyó con piedras ¡de la zona arqueológica! “Aunque usted no lo crea”. Indica que está alcanzando una alta calificación política el diputado federal Ricardo Anaya Cortés, del PAN, por su elección como vicepresidente de la Comisión Permanente del Congreso de la Unión y, aquí, la decana de su partido, Natalia Carrillo García, lo mencionó como posible candidato al gobierno. Comenta que nada inquietan al diputado Marco Antonio León Hernández las versiones sobre su posible salida del Partido Movimiento Ciudadano. El doctor, actual presidente de la Junta de Concertación Política de la LVII Legislatura, está en lo suyo, lejos de las ruindades de su compadre y su ahijado, a los que tanto ayudó a ser lo que son.  Por otra parte, señala que hoy asumirá Sergio Bailleres Ocampo como titular del ICADEP (Instituto de Capacitación del PRI) en lugar de Carlos Rentería, ante la presencia del dirigente nacional Guillermo Deloya, confirmó el líder del tricolor Alonso Landeros Tejeida. Y por la tarde se hará el cambio de Comité municipal en Cadereyta. En otro tema, apunta en la “Jugada Final”: “A José Luis Aguilera, que ya olvidó todo lo que le debe a Marco Antonio León, y hoy le muerde la mano, un malagradecido e ingrato ¡Jaque Mate!”  (Plaza de Armas 2) 
 
CARTÓN “DRENAJE PROFUNDO…” Carbajal dibuja el drenaje, donde en una parte obscura se escuchan una voz hablando: “¡Bien por lo del agua contaminada…! Lo de la inseguridad síganlo explotando…” “Pero con cuidado, no sean tan obvios… la prensa puede sospechar…”. Ante esto, una rata que pasa por el lugar, asoma la cabeza hacia el lado oscuro: “¿?”. (Plaza de Armas 6) 
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ASTERISCOS Se preguntan: “¿Cuál es la línea?”, quienes escucharon al diputado local sanjuanense por el noveno distrito, Gerardo Sánchez Vázquez, quien criticó acremente el trabajo realizado hasta ahora por el Secretario de Salud, César García Feregrino, aunque dejó a salvo al Gobernador José Calzada Rovirosa, pues recordó que es el mejor gobernador del país, aunque algunos integrantes de su gabinete no lo apoyen, dijo el legislador. Hay quienes piensan que ya se inició la pre-campaña. Ni el Plan de Vinculación Social de la diputada panista Beatriz Marmolejo, ni el programa Primero ellos del diputado del tricolor, Braulio Guerra Urbiola, fueron del agrado del presidente de SOS Discriminación Internacional, Edmundo Ramos, quien presentó una queja en la CEDH por considerar que ambos legisladores discriminan a quienes tienen preferencias sexuales diversas. Los acusó de fomentar la homofobia social. Este lunes los hoteleros y promotores turísticos de Bernal tendrán la oportunidad de decir directamente a los diputados que conforman la Comisión de Desarrollo Económico y Turístico de la 57 Legislatura, lo que piensan que hace falta para promover la llamada ‘industria sin Chimeneas’. Los legisladores sesionaran, a las 10 y media de la mañana en la planta alta del hotel Casa Mateo de esta localidad. En otro tema, el PRD está reviviendo la corriente que planea renovar el partido desde abajo, luego de la racha de derrotas que ha tenido después de alcanzar su mejor cosecha de votos en Querétaro en el 2006, pues perdió los municipios que gobernaba, como Tequisquiapan y Arroyo Seco, frente al empuje del PRI y el PAN, aunque el año entrante renovará los comités estatales y municipales esperando volver a la vida. En el Sol azteca queretano sienten rondar el fantasma del abandono ya que en tiempos recientes diputados y regidores han dejado el partido con tal de quedarse con el ‘hueso’ obtenido a través de este organismo para pasarse a otros institutos políticos, los perredistas necesitan una limpia y no es para menos pues su sede estatal se ubica en lo que anteriormente fue un velatorio.   (a.m. 1-A) 
 
REFLEXIONES Por José Luis González Garibay  Comenta sobre el caso de los padres de familia de una menor que fue atropellada por uno de los salvajes conductores del transporte público (taxibuses) haciendo a un lado que el semáforo marcaba en rojo, y la actitud poco responsable de una de las Agentes del MP que están al frente de una de las mesas en la Agencia especializada de hechos de tránsito. Pues cuando le informaron a los padres de las lesiones severas de su hija, con una desfachatez y tranquilidad propia de la indolencia de algunos responsables de la procuración de justicia le dijeron a la señora que la condición que ponen para atender a la menor es que firme un desistimiento absoluto, para que pueda salir libre el chofer y devolver la unidad. Ante esto, los ciudadanos lo más que podemos hacer es aguantarnos porque tampoco de nada sirve iniciar un procedimiento administrativo o una queja ante la Comisión de Derechos Humanos, en ambos casos es seguir perdiendo el tiempo. Concluye diciendo; a los padres de familia no les quedó otro remedio que firmar otorgando el perdón para que pudiera ser atendida su hija que no tiene seguro social, pues desafortunadamente ignoraban que existe el seguro popular. Comenta que Alonso Landeros Tejeida presidente del PRI en Querétaro, acompañado del Ejecutivo Estatal, le tomarán la protesta al frente del ICADEP al Licenciado Sergio Bailleres Ocampo, prácticamente le quedará pendiente a ese Instituto Político la selección de quienes estarán al frente del organismo de mujeres, de la Fundación Colosio y entonces el PRI podrá decir que tiene listo su equipo de trabajo para coordinar todos los proyectos y acciones con miras al 2015. Comenta que en los juzgados se encontró al maestro Jorge García Ramírez, con quien comentó que en la pasada columna, había exhibido a falta de humanismo y de tacto político del anterior Delegado del IMSS “el nefasto” Raúl Figueroa García, y le dijo que ese era su punto de vista y razones debe tener para tratarlo como lo trató.   
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Por lo anterior, se pregunta qué piensa hacer el médico Figueroa hoy que ya no tiene la forma de justificar su inasistencia a las audiencias con aparentes “comisiones” y estará enterado el nuevo Delegado en la entrega recepción que está ocurriendo de la verdad jurídica y los problemas que Raúl Figueroa le acarreó a la Institución. (Plaza de Armas 7) 
 
FUENTE DE EL MARQUÉS Por Juan Antonio del Agua  Comenta que el Senador Javier Corral, dice que la salida de Ernesto Cordero de la coordinación del PAN se preveía desde la pasada Sesión de la Comisión Política en la que el queretano Francisco Domínguez Servién amenazó a Gustavo Madero con que su grupo podría dejar el PAN. “Así se las gasta el ex alcalde”. (Plaza de Armas 1)  
ACTIVISMO POLÍTICO Por Diódoro Carrasco Santana  Señala que en los últimos días se ha notado una sorprendente actividad en la agenda de algunos políticos queretanos, ello se debe a que a muchos les entró la inquietud sobre lo que les depara el destino. Dice que, donde se percibe mayormente el clima de activismo, es en la Legislatura local, entre algunos diputados del PRI, empezando por su coordinador legislativo, Braulio Guerra, que en fechas recientes lanzó una iniciativa de ley denominada “PRImero ellos”. Eso podría dar una pista sobre las pretensiones del legislador local quien probablemente esté copiando el estilo de otro programa social priísta, lanzado en junio del 2011, justo un año antes de la época electoral denominado “Manos a la obra”. Refiere, que eso no es todo, pues el propio diputado ha mencionado que se está levantando un padrón de personas que será utilizado al momento de presentar la iniciativa; es decir ¿se hace un registro de beneficiarios para utilizarlo en un proceso legislativo? Concluye, al apuntar que Braulio Guerra es uno de esos políticos que saben perfectamente hacia donde quier ir y tienen presente lo que necesitan para lograr sus objetivos, el lado flaco del asunto pueden ser las voluntades ajenas a su agenda, empezando por la de su partido, quienes lo manejan y quienes deciden. (El Universal Querétaro 11-A) 
 
NOTIVERSO “Y sin embargo se mueve”, Mauricio Villalón Renaud, versa: “Los partidos y sus cuates estos tiempos adelantan. Contendiendo con embates creyendo que non espantan.  Por la Sierra algunos andan, otros más por la ciudad, mil panfletos muchos mandan presumiendo actividad. El Servicio al ciudadano dicen ellos profesar, quesque van mano con mano en su afán de trabajar. Pero a mi no me engañan, todos buscan el poder, cuando un cargo se lo apañan ya nomás todo es jo… “Bajo el agua” las campañas están a tambor batiente, muy notorias las plantas con su “silencio” estridente. (El Universal Querétaro 11) 
 
EXPEDIENTE Q Por Adán Olvera  Comenta que después de la derrota electoral del 2012, el PAN parecía agruparse y salir adelante en su imagen y sobre todo electoralmente. El Pacto Por México era una oportunidad única para no perderse como una oposición sin rumbo y sin los reflectores necesarios para seguir en el ánimo de los ciudadanos; pero la firma del Pacto y la inevitable cercanía de su líder nacional, Gustavo Madero, con el Presidente Enrique Peña y con su gabinete, es un asunto que no le agradó a muchos panistas en el Poder Legislativo y comenzaron los ataques y la presión para Madero. Las cosas han llegado al punto que el PAN casi abandona el Pacto por México ante la presión de sus militantes. Pero el líder nacional panista de plano ya no se aguantó y lanzó el primer golpe de timón.  
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Y es que los senadores panistas se pueden quedar sin coordinador; la relación entre Cordero y Madero afecta a la fracción panista en la Cámara alta. La decisión de Madero de poner a revisión la gestión de Ernesto Cordero, seguramente le pasó por la mente al líder panista el día que presentó la iniciativa de reforma en materia electoral; el coordinador Cordero andaba en Querétaro con sus allegados dando cátedras a empresarios y estudiantes. El coordinador de los senadores panistas, el miércoles presentó, por su parte e ignorando lo que había presentado su partido, otra iniciativa de reforma electoral; en palabras de otros panistas, Cordero ha desafiado y "ridiculizado" al presidente del PAN públicamente. Lo que le faltaba al PAN. A dos meses de procesos electorales viene un rompimiento inminente entre el grupo de Gustavo Madero y Ernesto Cordero; la dirigencia panista ya citó el martes a los senadores de su partido a una reunión para revisar la agenda política, la relación con el partido y la coordinación de ese grupo parlamentario que todavía encabeza Ernesto Cordero y quien podría llegar "flojito" a la reunión del martes y es que el líder nacional panista ya aclaró: "puedo tomar la decisión de removerlo sí, hoy, mañana, el martes. Es mi facultad y también es mi responsabilidad". En Querétaro, la posible remoción de Cordero tendría un gran afectado y es Francisco Domínguez Servién. Echada andar la estrategia electoral panista en Querétaro, aprovechan vacíos, buscan oportunidades y acuden a todas; no quieren quedarse fuera en la que viene. De trabajo real luego hablamos. (Diario de Querétaro 3-A) 
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